

Qu'il nous est bon en ces mois d'été ... de méditer cette Parole de Dieu, pleine de justesse et de vérité que nous confie la liturgie de ce jour comme une sorte de boussole pour notre vie.

Qu'il nous est bon de nous laisser émerveiller, modeler par ces visages d'hommes et de femmes de la Bible que sont Abraham, Marthe et Marie. Nous le savons tous, un peu par expérience... dans le quotidien de nos vies , des hommes et des femmes nous portent , nous font avancer, nous réveillent et nous bousculent comme pour nous tracer un chemin.

Ainsi en est-il de ces trois figures, de ces trois visages que la liturgie nous offre à contempler sur notre route de l'été comme pour avancer sur un chemin de bonheur.

Et ... nous invitant chacun à nous laisser imprégner par ces trois personnages, je voudrais quelques instants surfer sur ces deux mots-phares au cœur de ces récits :

ECOUTER et SERVIR.

*** ECOUTER...**

Abraham, le croyant écoute son Dieu venu le visiter. De cette rencontre, le patriarche va recevoir beaucoup plus qu'il ne donne. Le vieux couple sans enfant aura en Isaac, le fils du rire, sa meilleure part !

Marthe ne trouve pas le temps d'écouter. Elle oublie que l'accueil est surtout qualité de relation. Elle se soucie trop !

Et pour autant Marie n'incarne pas une attitude « contemplative » qu'il faudrait opposer et préférer à l'attitude « active » représentée par Marthe. Les deux sœurs illustrent les qualités inséparables et complémentaires du disciple : celui-ci doit être capable tout à la fois d'écouter et de servir.

Et dans l'épisode de ce jour, il n'est pas question d'un vulgaire crêpage de chignon entre deux sœurs au cours duquel Jésus inexplicablement prend la défense de celle qui travaille le moins. Cet évangile est autre chose qu'une prise de position de Jésus dans un conflit domestique. Ce serait d'ailleurs maladroit et incompréhensible. Jésus ne peut encourager la paresse d'une des sœurs et faire la leçon à celle qui s'efforce de l'accueillir avec honneur dans sa maison.

A travers Marthe, Jésus s'adresse à sa communauté d'après Pâques, à l'Eglise d'aujourd'hui, à chacun de nous. Il invite toute l'Eglise et nous tous à donner en toute chose une priorité à l'écoute de sa Parole. Message à entendre... à méditer en ce temps de répit pour miser sur l'essentiel car sans une lecture permanente des Ecritures pour y déceler la volonté de Dieu pour aujourd'hui nous risquons de nous lancer dans une agitation stérile dont nous finirons par nous décourager.

Pas d'action sans contemplation. A la table de Marthe et Marie, Jésus vient clairement nous le rappeler !

Des grands témoins de notre temps ne s'y sont pas trompés : un Abbé PIERRE, au cœur même de son combat pour les « petits », savait prendre le temps de puiser à la Source. Un Guy GILBERT... l'apôtre des loubards dit lui-même que sans une halte de deux jours par mois dans un monastère, il ne tiendrait pas le coup !

Et nous... et moi... où est ma Source... où sont mes puits... L'agitation du monde... ou bien l'harmonieuse conjugaison de l'Ecoute de la Parole qui me fera devenir Serviteur de l'Essentiel car comme le dit l'apôtre Paul « la charge que Dieu m'a confiée...c'est d'accomplir pour vous sa Parole... »

**** SERVIR...**

Le service des mains.... Abraham a le sens oriental de l'hospitalité. Pour ses trois serviteurs, survenant à l'heure de la sieste, il est immédiatement disponible. Il met littéralement les petits plats dans les grands.

A Béthanie pour l'ami Jésus, Marthe manifeste la même disponibilité, le même empressement. Elle se met en quatre pour préparer un repas...Et quoi de plus naturel et de plus noble aussi.

Accueil de l'ami, accueil du pauvre, accueil de l'étranger, accueil de l'isolé : ce service des mains est aussi service de Dieu qui « s'est fait chair ».

Et nous l'avons bien compris Jésus ne veut aucunement prendre le parti de défendre une attitude contre l'autre. Il a un tel respect du service qu'il se fera Lui-même Serviteur un soir de Jeudi Saint en lavant les pieds de ses disciples et Serviteur du jusqu'au bout de l'amour. Ainsi, dans sa bouche une parole méprisante pour les humbles tâches ménagères serait totalement déplacée. Et ... il n'en est rien !

Servir... une belle attitude à cultiver... à pratiquer en ce temps du repos de l'été avec les visiteurs, les hôtes que nous accueillerons chez nous. En ce temps de gratuité... ne feront-ils pas germer en nous cette vie, cette joie imprenables ? Je le crois.

ACCUEILLIR vraiment l'autre, n'est-ce pas accueillir l'AUTRE, l'hôte intérieur ?

Je le crois aussi profondément !

Puissions-nous, tout au long de cette semaine qui s'ouvre, faire route, chers amis, avec ces trois compagnons de voyage ... en les laissant sculpter au plus intime de nous-mêmes ces

mots de l'essentiel : ECOUTER et SERVIR.

Sans doute qu'ils sont, chacun à leur manière et... conjugués ensemble ... la meilleure part...celle qui, tout à la fois ne nous sera pas enlevée et qui enfantera notre bonheur et celui de nos frères d'aventure...

BONNE ROUTE D'ETE dans cette direction-là !

Père Michel BOURRON